

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 31 (1944)
Heft: 22

Artikel: Wie es gehen kann, wenn man andere übers Ohr hauen will
Autor: J.M.B.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-537603>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Wie es gehen kann, wenn man andere übers Ohr hauen will

(Eine Fabel, die sich wirklich zugetragen hat.)

Es war einmal ein Spatzenschreck. Der hatte einen Garten zu hüten. Mit unverbrüchlicher Treue stand er auf seinem Posten, Tag und Nacht. Trotz stechender Sonne floh er nicht in den Schatten, trotz strömendem Regen nicht unter Schutz. Und ob der Garten des Nachts auch Ruhe hatte vor dem frechen Gefieder, der Wächter vermass sich trotzdem nicht, niederzusitzen oder sich hinzulegen, oder auch nur die Achtungsstellung und die ausgespannten Arme zu lockern. Einzig dem Wind gelang etwelche Bewegung, zwar nicht der hölzernen Beine und Arme, sondern blos der flatternden Hosen und Aermel.

Die Spatzen sahen mit Verdruss, wie man ihnen die guten Sämlinge des Gartens missgönnte und sie wieder an die zerstreuten Krümchen der Strasse verweisen wollte. Missmutig sassen sie auf dem Gartenzaun und äugten nach dem besenbewehrten Manne. Nach einer Weile begann der alte Spatzerich, den pflichtgetreuen Wächter zu höhnen. Doch weder Mann noch Besen rührte sich. — Da hob die ganze Meute ein ohrenbetäubendes Pfeifen an. Auch das liess der Wächter seelenruhig über sich ergehen. — Da hüpfte der Spatzerich vom Zaun in den Garten hinunter. Mit Entsetzen gewahrte die Jugend die Verwegenheit und machte sich fluchtbereit, sah dabei bald ängstlich nach dem Besen, bald bewundernd nach dem Ahn. Aber auch jetzt geschah nichts. — Allmählich fassten auch die andern sich ein Herz, und nach und nach war wieder das ganze Volk im Garten versammelt. Einstweilen zwar in respektvoller Ferne und ohne den unheimlichen Gesellen aus dem

Auge zu verlieren. Die geringste Bewegung an ihm, und sie wären im Nu verstöben gewesen. Aber nichts, rein gar nichts ereignete sich.

„Wart', ich will dir!“ dachte der alte, abgebrühte Spatz. Und schreckgelähmt sah die Jugend, wie der Ahn sich auf des Wächters Arm schwang, ihm schon auf dem Kopfe sass und ihn und sie alle hänselte. Der Wächter liess sich auch dieses und noch Schlimmeres gefallen. Ein paar Tage später leistete sich der Frechling gar noch die Bosheit, sich in des Wächters Rocktasche einzulogieren. —

„Doch mit des Geschickes Mächten ist kein ew'ger Bund zu flechten, und das Unglück schreitet schnell.“

„Wart', ich will dir!“ dachte der Sperber. Hoch in Lüften zog er hungrig, beutegierig seine Kreise und spähte zur Tiefe. Er spähte in den Garten, erspähte den alten Sünder und entdeckte sein Logis. „Wart', ich will dir!“ Und wie der Spatz wieder in die Rocktasche geschlüpft war, schoss der Sperber wie ein Pfeil in die Tiefe und in die Tasche hinein. —

„Doch mit des Geschickes Mächten ist kein ew'ger Bund zu flechten, und das Unglück schreitet schnell.“

„Wart', ich will dir!“ sprach der Mensch, der gerade in der Nähe war. Er hatte des Sperbers Stoss gesehen und dass er sich mit den Federn in der Tasche verfangen. „Wart', ich will dir!“ sagte der Mensch und sprang herzu. Und ehe es dem Krummschnabel gelang, sich aus der Tasche herauszuarbeiten und mit der Beute das Weite zu suchen, war es auch um ihn geschehen. —

J. M. B.

Lehrerin und weibliche Erziehung

Gedanken zum katholischen Bildungsideal

Die folgenden Darlegungen sind als kleiner Ruhpunkt gedacht für die kommenden Tage des besonders arbeits- und mühereichen Schulbetriebes. Je idealer wir der Bildungsaufgabe an unseren Kindern dienen wollen, umso

schmerzlicher erleben wir ja auch eine gewisse Tragik, wie sehr unser Wünschen und bestes Wollen hinter der Wirklichkeit zurückbleibt. Und dieser Umstand bringt leicht eine innere Müdigkeit und raubt uns jene Schwungkraft,